

GZ: BMDW-22.022/0009-C2/10b/2018

ZUR VERÖFFENTLICHUNG BESTIMMT

7/7

Betreff: EXPO 2020 Dubai, Bestellung der Regierungskommissärin

Vortrag an den Ministerrat

- Vom 20. Oktober 2020 bis zum 10. April 2021 wird in Dubai eine Weltausstellung mit dem Generalthema "Connecting Minds, Creating the Future" stattfinden. Subthemen sind "Mobility", "Sustainability" und "Opportunity". Es handelt sich dabei um eine so genannte "große" (registered) EXPO mit einer Laufzeit von rund sechs Monaten (versus nur drei Monaten bei so genannten "kleinen" EXPOs). Der Ministerrat hat in seiner 48. Sitzung vom 22. August 2017 die österreichische Teilnahme mit einem Kostenrahmen von € 16,48 Mio. genehmigt. Aus diesem Budget, das zu 75 % vom Bundesministerium für Digitalisierung und Wirtschaftsstandort und zu 25% von der Wirtschaftskammer Österreich aufgebracht wird, werden sämtliche Kosten wie Bau, Betrieb und Overheads abgedeckt.

- Die operative Abwicklung der österreichischen Beteiligung an EXPOs erfolgt wie in den vergangenen Jahren durch die Wirtschaftskammer Österreich. Basis für die Abwicklung der österreichischen Beteiligung an der EXPO 2020 Dubai ist ein entsprechender Abwicklungsvertrag zwischen den finanzierenden Partnern, in dem die Eckdaten für die Umsetzung festgelegt werden (z.B.: Einrichtung und Pflichten einer Abwicklungsstelle, Einrichtung und Befugnisse von Aufsichts- und Beschlussorganen, Finanzgebarung).

Gemäß Regelung des Internationalen Ausstellungsbüros (Bureau International des Expositions) ist für jede Teilnahme an Weltausstellungen ein Regierungskommissär bzw. eine Regierungskommissärin zu ernennen. Diese/dieser ist im Außenverhältnis, insbesondere gegenüber der Leitung der Weltausstellung, ermächtigt und verpflichtet, alle notwendigen Maßnahmen für eine würdige Vertretung Österreichs zu treffen.

Für diese ehrenamtliche Funktion wird BM a.D. Vizerektorin Ao.Univ.-Prof. Mag. Dr. Beatrix Karl vorgeschlagen. Die Genannte hat sich in vielen Funktionen bewährt und wird die repräsentativen Agenden als österreichische Regierungskommissarin bestens wahrnehmen können.

Im Einvernehmen mit dem Herrn Bundeskanzler und der Frau Bundesminister für Europa, Integration und Äußeres stelle ich daher den

A n t r a g,

die Bundesregierung möge den vorliegenden Antrag genehmigend zur Kenntnis nehmen und mich ermächtigen, BM a.D. Vizerektorin Ao.Univ.-Prof. Mag. Dr. Beatrix Karl zur österreichischen Regierungskommissarin für die Weltausstellung in Dubai zu bestellen.

Wien, am 7. Februar 2018
Dr. Margarete Schramböck